



# Jahresbericht des Sektionsleiters Volleyball für das Jahr 2019

## 1. Allgemeines

Die Sektion Volleyball des Sportclub Novartis floriert auch in ihrem 43. Vereinsjahr. Durch Eintritte von 11 neuen Mitgliedern (Eleonora Toffoli, Vanessa Cornacchione, Elisabetta Di Bernardini, Luisa Heinz, Dimitra Panagiota Makarouni, Joanna Kowalski, Diago Daniel Ferreira, Peter Krusche, Christian Cuyppers, Markus Schober und René Willhalm) und dem gleichzeitigem Austritt von nur 10 Mitgliedern (Beatrice Kindler, Julia Riker, David Riem, Michael Kindler, Mario Triana, Flavio Christen, Alexei Karpov, Reto Brunner, Martin Gründel und Georg Meier) hat sich der Mitgliederbestand per 31.12.2019 von 71 auf 72 erhöht. Bei nur gerade 6 Passivmitgliedern haben wir somit 66 Aktivmitglieder, wobei rund die Hälfte davon mehr oder weniger regelmässig in einer oder mehreren unserer 4 Mannschaften mittrainieren resp. mitspielen. Das Damenteam hat in der vergangenen Meisterschaft 2018/2019 den Ligaerhalt in der 3. Liga leider nicht geschafft. Dafür liegen sie nach der Vorrunde in der 4. Liga verlustpunktlos und mit 7 Punkten Vorsprung an der Tabellenspitze und hoffen weiterhin auf den direkten Wiederaufstieg. Das Herrenteam hat in der vergangenen Meisterschaft 2018/2019 mit nur einem, aber souveränen Sieg den Ligaerhalt in der 2. Liga geschafft. Der Start in die laufende Saison war besser als letztes Jahr; nach Abschluss der Vorrunde liegen sie mit 2 Siegen und 7 Punkten Vorsprung deutlich vor dem Abstiegsplatz. Nicht zu vergessen ist der Einsatz unserer beiden Schiedsrichter, die mit grossem zeitlichem Aufwand und Engagement einerseits Spiele bis zur Nationalliga B leiten und andererseits für die Schiedsrichterausbildung und -einsätze in der Region zuständig sind.

## 2. Spielbetrieb

- Damenteam:** Das Damenteam hat letzte Saison (2018/2019) nach dem Ligaerhalt leider nicht geschafft. Der Start in die laufende Saison (2019/2020) verlief hingegen hervorragend: 7 Spiele und 7 Siege. Der direkte Wiederaufstieg scheint in Griffnähe zu sein. Die von Matteo Fischer geleiteten Trainings werden weiterhin sehr gut besucht. Der neue Trainer konnte das Team zusätzlich noch motivieren.
- Herrenteam:** Das Herrenteam hat letzte Saison (2018/2019) mit nur einem, aber souveränen Sieg den Ligaerhalt in der 2. Liga geschafft. In der Vorrunde der Saison 2019/2020 konnten bereits 2 Siege eingefahren werden, sodass schon ein relativ beruhigender Vorsprung auf den Abstiegsplatz besteht. Im Schweizer-Cup schied das Herrenteam schon in der ersten Runde gegen einen 1. Liga-Gegner aus. Die von Hugo Spahni geleiteten Trainings werden weiterhin sehr gut besucht.
- Novartis:** Das Novartis-Team spielt jeden Dienstagabend. Der Trainingsbesuch ist gut.
- Passwitt:** Das dritte Plauschteam spielt jeweils am Donnerstagabend. Leider ist der Besuch dieses Spielabends mit 4 – 10 SpielerInnen etwas dürrig, dafür ist die Intensität umso grösser. Trotzdem wären weitere SpielerInnen herzlichst willkommen.
- Beach:** Während der wärmeren Jahreszeit wurden die Beachfelder im St. Jakob rege benutzt. Ein Mixed-Team spielte auch in der Plauschmeisterschaft.
- Hallen:** In der Sporthalle von Aprentas in Muttenz lässt sich weiterhin sehr gut Volleyballspielen; die Infrastruktur ist gut und unser Trainingsmaterial ist weiterhin in einem guten Zustand.
- Beachfelder:** Die Beachfelder im Joggeli liegen sehr zentral und sind bestens ausgerüstet.



### 3. Sonstige Aktivitäten

**Trainingsweekend:** Das Trainingsweekend wurde dieses Jahr vom 6. – 8. September 2019 in Näfels durchgeführt. Rund 20 SpielerInnen konnten von den idealen Trainingsanlagen profitieren, was sich auch in der Meisterschaft ausgewirkt hat.

**Sonstiges:** Die traditionellen Anlässe wie Sommerplausch, Neujahrsturnier, KG-Turnier und Chlaushöck konnten aufgrund mangelnder fehlender Organisatoren resp. Lokalitäten nicht durchgeführt werden.

### 4. Vorstand und andere Aktivitäten

#### **Vorstand:**

Markus Rohner	Präsident
Lubomir Chalupka	Kommunikation / Webmaster / TK Halle / Materialwart (Vizepräsident)
Andrea Käch	Kassier
Ramona Battiston	TK Beach
n.a.	Beisitzer

#### **Trainingsleiter und sonstige Verbandsfunktionen:**

Matteo Fischer	Damenteam
Hugo Spahni	Herrenteam, Schiedsrichter, Leiter der Schiedsrichterausbildung in der Region Basel und neu Präsident der Schiedsrichterkommission der Region Basel
Martin Gründel	Schiedsrichter, ehemaliger Präsident der Schiedsrichterkommission der Region Basel

Pfeffingen, den 31.12.2019